

EL ISLEÑO.

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PALMA.—Imprenta de Gelabert.—MAHON.—D. Matías Mascaró.—VIZA.—D. Joaquín Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

SECCION DE NOTICIAS DE MADRID.

Día 27.

A continuacion insertamos el importante artículo publicado por el *Constitucional* del 22, que tanto ha llamado la atencion del público, en el cual se trata la cuestion de Sicilia de una manera que merece ser conocida de nuestros lectores, tanto por las reflexiones que estampamos, como por la posicion de este diario:

«A pesar de la incertidumbre en que nos dejan aun los contradictorios despachos que llegan de la Italia del Sur, los sucesos de Sicilia justifican con exceso los temores que manifestamos en este mismo sitio á la primera noticia de la expedicion de Garibaldi.

El rey Francisco II espia las faltas de sus predecesores, faltas que no ha sabido reparar á tiempo. Su gobierno paga caro en este momento de peligro, el desden con que ha afectado oír los consejos previsores de Francia é Inglaterra.

No quiere decir esto que preveamos desde luego el resultado definitivo de la lucha empezada. Para nosotros, hasta el dia, solo hay un hecho bien comprobado; el desembarco de los voluntarios italianos salidos de Genova, verificado con buenas condiciones en Marsala. Aparte de este hecho, admitimos que apenas se sabe lo que ha pasado.

Se habla á la par de victorias, de derrotas, de combates sin resultados. Como estas tres diferentes versiones proceden de despachos de Nápoles, apenas es lícito decidirse por una de ellas. Pero ateniéndose á la version mas favorable al gobierno napolitano, suponiendo hasta que el primer combate haya quedado decidido, y que Calafini sea cuando mas, el Monterey de la insurreccion siciliana, ¿qué vendríamos á deducir?

Para todo espectador imparcial de los sucesos que agitan el reino de las Dos-Sicilias, esta division del campo de batalla desde el primer encuentro es, en nuestro concepto, de mal augurio para el gobierno establecido. Hay causas que no pueden triunfar á medias.

Necesitan victorias completas é irrecusables, so pena de considerarse vencidas. La causa del rey de Nápoles, tal cual la han hecho cuarenta años de errores gubernamentales y de obstinacion sistemática, es desgraciadamente una de las que se hallan en este caso.

La opinion general en Europa no se ha equivocado en este asunto, y desde el primer dia, en presencia de las nuevas complicaciones, dos temores han parecido preocuparla esclusivamente. De una parte, se ha pensado con espanto que un desbordamiento revolucionario pudiera ser la consecuencia inevitable del triunfo de Garibaldi.

De otra parte se ha pensado en las nuevas eventualidades que tales sucesos deben ofrecer á una conflagracion europea. Algunas imaginaciones inquietas ó previsoras han hecho cálculos sobre todos los elementos de esas rivalidades y de esas ambiciones que se atribuyen tan gratuitamente á las grandes Potencias europeas.

Todas esas cuentas galanas han venido á parar por necesidad á la perspectiva muy aproximada, de una guerra general de que Italia entera, ó al menos algunas de sus provincias será teatro.

¿Necesitamos añadir que ambos temores carecen á la vez de pretexto y de fundamento? Espliquemonos en algunas líneas. La revolucion, en la aceptacion usual de la palabra, cuenta indudablemente en Italia, como en otras partes, con apóstoles y seides aliados; pero tambien tiene adversarios que no deben mirarse con desden.

Estos adversarios son de dos especies en

Turin, adversarios de posicion; en Roma adversarios de principios. En Turin, el trono que se ha elevado tanto á impulso del valor y la voluntad nacional, nunca se rebajará tanto que consenta verse invadida muy pronto dominado por una política de aventura.

El trono, lejos de ser asilo para la revolucion, es un baluarte contra sus embates. Ocupado por un rey tan leal como animoso, está defendido por un hombre de Estado tan enérgico como inteligente.

¿Y cómo conservaría el conde de Cavour esa energía y esa inteligencia, si no respetando los grandes principios que han fundado las sociedades modernas?

Reflexionemos sobre esto: el Piamonte solo ha alcanzado tan animosamente la bandera de la independencia italiana para hallarse en el caso hasta de rechazar la bandera encarnada de la revolucion. La tierra que protejieron ha un año los soldados de Francia, no puede menos de ser el refugio de la libertad y el orden.

El ejército que combatió al lado del nuestro solo puede ser campeón de esos grandes principios solidarios.

Es verdad que el Piamonte, ensanchado con vastas provincias, no necesita pedir perdon por las conquistas de la popularidad y la victoria. Pero necesita justificarlas, y lo conseguirá oponiendo diques á todas las impacencias y á todas las malas pasiones, con lo que legitimará, por decirlo así, los favores de la fortuna. Este es su papel, este su deber: ha comprendido el uno y cumplirá el otro. Si la revolucion es imposible en Turin, es mas imposible aun en Roma.

La capital del mundo católico no tiene, felizmente, por únicos defensores los reclutas apaciblemente agrupados bajo el mando de un antiguo general francés: tiene otra cosa mejor, tiene á la Francia imperial, que no cesa de cubrirla con su eficaz proteccion: tiene á esta amada hija de la Iglesia, que sin solicitar la gratitud de nadie, velará siempre, lo mismo de lejos que de cerca, por el santo asilo del sucesor de San Pedro.

Un dia, es preciso recordarlo, la revolucion logró penetrar en la eterna cuna del catolicismo. ¿Quién volvió á abrir al Padre Santo las puertas del Vaticano?

Francia continuará protegiendo, con su mano firme y poderosa voluntad, á la capital de la civilizacion cristiana.

Sofocada en sus dos centros, la revolucion no tiene, pues, probabilidad alguna de propagarse en Italia.

El mismo Mazzini no podrá refugiarse tras el principio nacional que ha triunfado en Turin, como tampoco á la sombra de las pasiones egoistas que se agitan deplorablemente al pie del Vaticano.

Restan Nápoles y Sicilia donde los temores en el hecho de ser los mismos no están mas justificados. Témesese ver surgir de los últimos sucesos una conflagracion general.

Creemos que este temor es infundado. En primer lugar, el reino napolitano no está aun en poder de Garibaldi. Hasta hemos visto que el rey Francisco II entra en fin en la via de las concesiones.

Esperamos aun que no sea demasiado tarde para ello; pero si por desgracia lo fuese, si se verificase un cambio radical en el reino, ¿seria lícito deducir que amenaza un gran peligro al orden y la paz de Europa?

Este peligro solo existiría si Europa estuviese dividida; pero las divisiones que pueden existir entre las grandes Potencias son de orden secundario y á Dios gracias, no son de tan naturaleza que impidan la buena inteligencia necesaria al equilibrio y á la seguridad que protejen á todas ellas.

Así, pues, el dia en que hubiese un cambio en Nápoles, este cambio no atañería esclusivamente á Francia, á Inglaterra ó al Piamonte,

que atañería á todo el mundo: seria una cuestion europea que solo se podría resolver por medio de un arbitraje europeo.

Hé aqui lo que debe tranquilizar á la opinion pública respecto á las eventualidades mas enojosas.

Dos individuos del segundo tercio vascongado hijos de San Sebastian: á quienes se tenia por muertos á manos de los moros, y sus familias los habian llorado y hecho sus funerales, han escrito desde Tánger donde han estado prisioneros. Es de suponer que hayan llegado á Tetuan entre los demas prisioneros devueltos.

—La ciudad de Zaragoza, cuya antigua celebridad data de los remotos tiempos de la dominacion romana, y ha venido aumentando de un siglo en otro, hasta coronar sus inmarcesibles hechos con su heroico valor, desplegado contra los franceses en la invasion de 1808 no podría permanecer impasible y sin tomar parte en el comun entusiasmo de la invicta España, al regresar al recinto Césaraugustano las tropas que, procedentes de Africa, van á quedar en el de guarnicion.

La entrada oficial tendrá lugar el próximo dia 31 á las diez de la mañana, y para recibir de una manera digna á los que vienen ornados con los laureles de treinta combates, se reunirán la excelentísima diputacion provincial, el excelentísimo ayuntamiento y las comisiones de la real maestranza de caballeria, asamblea de la orden de San Juan de Jerusalem, colegio de abogados y otras diversas y respetables corporaciones, las cuales irán reunidas hasta la Casa Blanca, en donde recibirán á las tropas, arengandolas los señores gobernador civil y alcalde constitucional.

La entrada se verificará por la puerta de Santa Eulalia, rompiendo en el acto un repique general de campanas. Las fachadas de las casas estarán perfectamente decoradas, y en el interior de la citada puerta esperan los jóvenes del comercio con ramos de laurel y oliva, acompañados de una brillante música, con la bandera nacional á la cabeza, seguidos de un carro triunfal, ocupado por doce niños vestidos con los diversos uniformes del ejército y armada, que iran distribuyendo versos dulces y coronas, cerrando la marcha una bandera blanca con corbata negra, en comimeracion de los que gloriosamente han sucumbido.

—La maestranza de caballeria ha erijido un magnifico arco, en donde los alumnos de las escuelas normales y la del ayuntamiento, cantarán á grande orquesta un himno alusivo, arrojando multitud de coronas, versos y flores.

El círculo zaragozano, los arquitectos, los maestros de obras y todos los gremios de las artes mecánicas, á porfia, han preparado dignos monumentos en diversos parajes, por los que marchará la imponente comitiva dirigiéndose por las calles de Cuchilleria y del Pilar, hasta el venerando templo de este nombre.

En su sagrado recinto se cantará una magnífica salve, para dar gracias á la escelsa patrona de las Españas, que tan visiblemente ha demostrado su proteccion en la ruda lucha terminada.

Escusado es decir que recorrerán las calles los proverbiales jigantes y cabezudos; que habrá magníficos fuegos artificiales y vistosas iluminaciones, teniendo lugar una tercera y notable funcion de pólvora en el rio de Ebro, mezclándose, por decirlo así los dos elementos contrarios.

Tambien se repartirán limosnas á los pobres y gratificaciones á las clases de tropa. La invicta Zaragoza corresponde dignamente en esta ocasion á lo ilustre de su nombre.

—Algunos periódicos ingleses publican la siguiente carta dirigida por Garibaldi á los oficiales del cuerpo inglés:

«Los enemigos de la independencia italiana calumnian á vuestra gran nacion. La atribuyen el pensamiento odioso de especular con nuestra heroica empresa y de cosechar algun dia este campo de gloria, regado con el sudor de los patriotas y de sangre de los martires. Si fuese así, si la Sicilia, que es hoy la mas italiana de nuestras provincias confederadas, no hiciese mas que cambiar el despotismo borbónico por un protector interesado; la Inglaterra dejaría de ser hermana de la Italia y la tierra clásica de la libertad.—*Garibaldi.*»

—El principe de Gortschakoff, en la comunicacion que dirigió al cuerpo diplomático, toma por punto de partida de sus observaciones la solicitud tradicional de la Rusia por los cristianos del imperio Otomano sus correligionarios. Recuerda las estipulaciones del tratado de Paris, y se apoya especialmente en el firman de Abdul-Mejid, anunciando reformas y mejoras á sus súbditos cristianos.

Se esfuerza en poner en evidencia la falta absoluta de ejecucion de este firman, y el completo olvido de los compromisos contraidos por la Puerta Otomana con sus súbditos y con la Europa.

El archicanciller ruso, abordando la situacion de las provincias pone en relieve la desolacion, las desgracias y las vejaciones de que son victimas. Cita en apoyo de sus asertos varios hechos que han ocurrido en diferentes partes del Imperio, y que el principe Gortschakoff dice estar consignados en las comunicaciones detalladas de los agentes rusos.

En su consecuencia, hace un llamamiento á las Potencias signatarias del tratado de Paris, les ruega que miren sinceramente por la causa de las desventuradas poblaciones cristianas é indica por el momento para obtener un resultado favorable, dos medios:

1.º Que las Potencias dirijan una nota colectiva al Sultan recordándole sus compromisos y reclamando el cumplimiento de ellos.

2.º Que, á falta de una nota colectiva dirija cada una de las Potencias signatarias del tratado de Paris una nota separada al divan: pero á condicion de que sus notas sean idénticas.

—Segun aparece del estado sanitario y nerológico referente á las bajas que ha sufrido nuestro ejército expedicionario de Africa durante la campaña, ó sea desde el 19 de noviembre próximo pasado hasta el dia posterior al de la batalla de Vad-Ras; son las siguientes:

Heridos en la clase de oficiales, 354; de la de tropa, 5,636. Enfermos: de la primera clase, 205; de la segunda, 32,269. Han fallecido de ambas clases respectivamente, 60 y 3,004, quedando en curacion y estado de convalecencia, á la fecha del 24 de marzo, 141 y 5,999.

Resulta por lo tanto, que el número de enfermos y heridos, asciende á 38,464, el de curados á 29,350, y el de los muertos á 3,064.

Para que se comprenda bien la falta de relacion que se advierte desde luego entre la cifra á que ascendia el ejército y la de enfermos y heridos, conviene tener presente, que algunos individuos han entrado en el hospital dos, tres y mas veces.

—A propósito de las defunciones á consecuencia del cólera ocurridas últimamente en Tetuan, dice el capellan de aquellos hospitales lo siguiente:

«No quisiera que este caso de cólera-morbo, con algunos otros que tal vez tendremos que lamentar aun, fuese un motivo para creer que este mal haya de volver á desarrollarse en grandes proporciones: no, estos son casos aislados que no deben alarmarnos.»

—Parece que se han dado las órdenes convenientes para que regresen á la Península las hermanas de la Caridad que se hallaban

en los hospitales militares de Africa, en razon á haber terminado la campaña, durante cuyo periodo se comprometieron á asistir á los heridos y enfermos.

Al mismo tiempo se ha dispuesto que para recompensar los humanitarios servicios que con singular abnegacion han prestado, se signifique al Excmo. señor ministro de la Gobernacion el particular agrado con que S. M. ha visto el noble comportamiento de estas piadosas señoras; y que por la direccion de beneficencia se proponga la recompensa á que se les conceptúe acreedoras.

—Dícese que marchan cuatro batallones de los que aun no han estado en Africa, á cubrir el déficit que dejó en las filas de aquel cuerpo de ocupacion el actual licenciamiento del reemplazo de 1854, y que dentro de tres meses serán relevadas todas aquellas fuerzas, caso de no haber terminado su mision en aquel pais.

—Los caballeros de la órden de San Juan de Jerusalem, residentes en Zaragoza, han acordado regalar una magnífica corona de plata al general Garcia, cuando entre al frente de las tropas procedentes de Africa en la antigua Caesar Augusta.

MONREALE

Este punto, donde á la fecha de los últimos despachos telegráficos, se hallaban, segun parece, los voluntarios de Garibaldi, es una poblacion que carece de defensas militares, situada sobre el monte Caputo, es una posicion encantadora, es propiamente una villa de placer. Dista cinco kilómetros de Palermo. Encierra, comprendiendo los dos arrabales de Rocca y San Martino, un vecindario de mas de 15,000 almas. Bajo el punto de vista del arte posee los más bellos monumentos de arquitectura religiosa de toda Sicilia. Aunque Monreale no está fortificada puede ser para la insurreccion una posicion importante, pues en ella encuentran un seguro refugio para organizarse y preparar un golpe de mano sobre Palermo.

ETIMOLOGIA DEL APELLIDO GARIBALDI.

Garibaldi en vascuence significa ó quiere decir: Vencedor por dos veces: Garai, vencedor: bi aldiz, dos veces: Garaibaldiz, dos veces vencedor. Aun que se escribe Garibaldiz, para decir vencedor de dos veces, de dos épocas ó en dos campañas, en el pais vascofrancés y en los pueblos fronterizos de Navarra y Guipúzcoa, se pronuncia Garibaldi, pues es costumbre allí el suprimir algunas vocales y la z. final en varios apellidos largos. De consiguiente, José Garibaldi, el patriota lleno de fé en su idea, de abnegacion para el sacrificio, y de convencimiento para la causa que con tanto desinterés defiende; si triunfa en la gigantesca lucha que ha emprendido tan generosamente, habra justificado completamente el significado de su apellido. Quien sabe si en su apellido, cuya etimologia esplicamos habra algo de providencial? Por de pronto y mientras el dedo de Dios decide de su suerte, nos felicitamos de que el apellido del incansable adalid de la causa de los pueblos tenga origen español.

ALCANCE.

Por via de Alcudia recibimos anoche periódicos de Barcelona de los cuales tomamos las siguientes noticias:

BARCELONA 29 DE MAYO.

Con el objeto de ampliar la prueba que, segun manifestamos, se hizo el domingo anterior, procedióse anteayer á otra prueba del carbon de piedra de San Juan de las Abadesas á bordo del vapor de guerra Lepanto. La mar estaba mas tranquila que el anterior domingo. A las cinco de la madrugada el Lepanto doblaba la punta del muelle para hacer rumbo hácia la bahia de Palamos, iban á bordo ademas de las autoridades de marina algunos individuos de la Junta del Veterano y varios convidados en número de unos treinta.

Antes de consignar el resultado de esta segunda prueba, cumple hacer nuevamente mérito de una observacion importante, á saber: que las condiciones actuales del acarreo del citado carbon contribuyen á desmenuzarlo. Esta circunstancia unida, á la que pertenecen los carbonos consumidos hasta ahora á capas superficiales relativamente á la gran profundidad de que se extraen ya los carbonos ingle-

ses no puede menos favorecer á los segundos. El órden natural indica que será mucha mas ventajosa la diferencia de los carbonos de Surroca y Ogasa cuando se estraigan de muchos metros de profundidad, una vez desarrollada la explotacion.

A pesar de todo la segunda prueba del carbon de San Juan de las Abadesas ha dado resultados tan felices como la primera. Júzguese por los siguientes datos que con suma amabilidad nos ha facilitado el primer maquinista del «Lepanto» Mr. Samuel A. Lighton: estos datos se refieren á las siete horas y media que se emplearon en el viaje directo de Barcelona, á Palamos.

La máquina estuvo dispuesta para dar movimiento al buque á los 68 minutos de haberse puesto fuego en los hornillos. El carbon que se empleó para cargarlos, era especialmente menudo; así fué que si bien se emplearon 38 quintales en esta operacion, no se necesitaron por otra parte sino cinco minutos mas que la otra vez para obtener vapor suficiente.

Rebajando estos 38 quintales de los 165 que consumió la máquina hasta las 12 y 30 minutos en que dimos fondo en la bahia de Palamos, resulta un consumo de 127 quintales de carbon en siete horas y media, ó sea, unos 17 quintales por hora.

Desde las cinco de la madrugada hasta las diez, la maquina se sostuvo á una presion de 8 á 8 pulgadas y anduvimos unas siete millas por ahora: despues la presion subió 10 pulgadas, llevando á veces una máquina un grado de expansion; entonces hicimos ocho millas y media por hora.

Tales son los resultados que arroja esta segunda prueba del carbon de piedra de Surroca y Ogasa. En el informe facultativo que se ha de elevar al gobierno, se tomarán en cuenta minuciosos datos comparativos de que por nuestra parte precindiremos, creyendo suficiente lo manifestado para que el público vea fundadas las esperanzas concebidas en la explotacion de la citada cuenca carbonifera.

Al llegar á Palamos las autoridades y los convidados fueron obsequiados con un excelente almuerzo en que supo quedar airoso el fondista de dicha poblacion, no menos que en la parte de reposteria correspondió como siempre, á la justa fama de que goza, el señor Cuyás, repostero de S. M. y dueño del acreditado Café de las Siete Puertas. Durante el almuerzo la orquesta de Palamos ejecutó algunas piezas escogidas.

Es por demas añadir que menudearon los brindis, y que todos ó poco menos que todos fueron alusivos al porvenir de nuestra industria carbonifera. El señor Comandante de marina de la provincia brindó por S. M. la reina. El señor de Foronda brindó porque así como á despecho de un equivocada concepto público Isabel I no tuvo por loco á Colon, así en el reinado de Isabel II no se tengan por visionarios á los que están convencidos de la riqueza de nuestros carbonos.

Mr. Lighton, primer maquinista del vapor «Lepanto», brindó por los excelentes resultados obtenidos en la prueba del carbon español, y añadió que aunque inglés tenía á mucha honra reconocer las ventajas que promete el citado mineral. D. Eusebio Pascual brindó por Mr. Lighton, diciendo que acaso es el primer extranjero que con tanta sinceridad y entusiasmo daba fé de la bondad de los carbonos españoles. D. Antonio Franco, comandante del vapor «Lepanto», en una improvisada redondilla brindó por el carbon de San Juan de las Abadesas, cuyos buenos resultados han dejado de ser una ilusion y vanas promesas. D. Juan de Pol brindó por D. Martin de Foronda y Viedma, y por el comandante y oficiales del vapor «Lepanto.» D. Manuel Rimont, despues de consignar que la inmediata consecuencia de las pruebas felizmente realizadas debia ser la construccion de un camino de hierro que facilite el transporte de los carbonos de Surroca y Ogasa, brindó por el porvenir de Vich y demas poblaciones de la montaña que han de verse favorecidas por el citado camino de hierro, y brindó tambien á la memoria del malogrado químico D. José Roura, que fué el primero en dar á conocer la riqueza y excelencia de la cuenca carbonifera de San Juan de las Abadesas. El señor Duran, Alcalde de Palamos, por las autoridades de marina que estaban presentes, y por el comandante y oficiales del vapor «Lepanto.»

Pronunciáronse otros varios brindis, con respecto á los cuales nos ha sido infiel la memoria. A las seis de la tarde disparóse el cañonazo de leva y á las siete dadas salia de la bahia de Palamos el vapor «Lepanto» haciendo rumbo á Barcelona, en cuyo puerto fondeó á las dos y media de la madrugada.

Al terminar esta reseña no podemos menos de felicitar al señor ministro de Marina, por haber dispuesto que se hiciese una prueba que decidirá sin duda del porvenir de la riqueza carbonifera encerrada en la cuenca de San Juan de las Abadesas.

ESTRANGERO.

Paris 28 de mayo.

Con el epigrafe Expedicion de Garibaldi leemos en la Patria:

«De dia en dia aumenta la importancia de las noticias de Sicilia. Los esfuerzos de la insurreccion se encuentran concentrados sobre la capital de la isla, cuya toma hará entrar á la situacion en una fase enteramente nueva.

Asegúrase que en seguida que Palermo estará en poder de la insurreccion, un decreto dictatorial declarará al pais anexo al nuevo reino de Italia, bajo la ratificacion del pueblo siciliano, que será consultado por medio del sufragio universal. Asegúrase al propio tiempo que se instituirá de una manera permanente, bajo la presidencia de Garibaldi, quien en su calidad de dictador, ejercerá las funciones de jefe del poder ejecutivo, un gobierno compuesto de algunos miembros elegidos entre las personas mas notables de Sicilia.

Esta combinacion dará una direccion regular y enérgica á la insurreccion y su resultado será arrastrar á los habitantes que permanecen alejados del teatro de las operaciones, que se unirán á un gobierno formado en medio de la lucha y del cual verán los actos, pudiendo al mismo tiempo apreciar su conducta.

La insurreccion se organiza y toma tales proporciones, que su resultado definitivo no parece hoy dudoso. La toma de Palermo debe considerarse como caestion de tiempo, puesto que es un hecho que parece inevitable.

Se asegura que las autoridades de Palermo han tomado todas las medidas convenientes por si llegara el caso de tener que evacuar la ciudad. Los archivos de la administracion se han llevado á bordo de las fragatas napolitanas para ser llevados á Mesina á donde el general Lanza tiene intencion de trasladar el gobierno de Sicilia.

—El coronel Médici ha hecho publicar la carta siguiente en los diarios italianos:

«Habiendo sabido que muchos de los suscritores que se proponen ayudar á Garibaldi en su expedicion ignoran en que manos deben depositar las suscripciones, atendido que muchas personas hacen colectas para socorrer á la Sicilia, debo hacer saber que resulta de cartas de Garibaldi que estan en mi poder, que MM. Bentani y La Farina, como igualmente la direccion de los fusiles de Milan, han recibido el encargo del general de recoger todos los recursos destinados á auxiliarlo en su empresa. Como prueba incontestable, he creido deber trascribir el párrafo que sigue de una carta que me ha dirigido Garibaldi, el mismo dia de su salida para Génova.

«Mi querido Médici: Será mejor que te quedes, pues de este modo nos serás mas útil. Bertani, La Farina y la direccion de los fusiles de Milan te entregarán, á la presentacion de esta carta, todo cuanto necesites.»

—En la seccion de últimas noticias leemos en la Patria:

«Los últimos partes de Sicilia no anuncian nada decisivo. Segun parece, Garibaldi sigue amenazando á Palermo; segun otro, que mencionamos bajo toda reserva, Garibaldi se encuentra en Mansitespra, á unos cuatro kilómetros de Monreale.»

—La agencia Havas-Bullier publica las siguientes partes telegráficas:

«Turin 27 de mayo.—Continúa la discusion del tratado de Saboya y Niza. El diputado Bottero declara que sin dejar de apoyar la política estrangera del gobierno quiere votar contra el tratado.—El señor Borella dice que el Piemonte ha combatido en Crimea para conquistar el derecho de hablar á las potencias en favor de Italia. Despues de esto era necesario para arrojar al Austria aliados con la Francia y conceder á esta nacion un aumento de territorio como compensacion. Debemos ser adictos al emperador por reconocimiento, ya que ninguna de las dinastias que le han precedido en este medio siglo nos ha auxiliado. Nuestro deber es votar inmediatamente la ley para que no nos creemos nuevos enemigos.

El señor Chiaves trata de probar que Niza es italiana, y que el sufragio universal no es susceptible de aplicacion contra la nacionalidad; sin embargo, el orador, sometiéndose á la necesidad, votará favorablemente.—El señor Ferrari pronuncia un largo discurso en el que trata de probar que la cesion es inopor-

tuna. Traza el cuadro de los peligros del nuevo reino, y dice que la casa de Saboya al estenderse en Italia debe combatir los tratados de 1815, prevenir los peligros del pontificado y reconstituir la administracion; este orador declara que quiere votar contra el tratado.—El señor Boggio defiende el tratado; demuestra las ventajas de la alianza con Francia y declara que votará á favor del tratado.»

«Londres 28 de mayo.—El Morning-Post pretende que la situacion de los cristianos en Turquía ha sido mal interpretada. La Rusia podia antes reclamar la proteccion esclusiva de los cristianos, pero el tratado de 1856 ha cambiado esa situacion. No es extraño que la Rusia saque entre tanto partido del texto de dicho tratado para acusar á la Turquía ante las demas potencias.

Todos los firmantes del tratado de 1856 tienen un derecho igual de accion en favor de los cristianos de Turquía, y si Rusia, como firmante, se queja en favor de sus correligionarios, no puede desatenderse su queja. Pero puede suscitarse la cuestion con objeto de decidir si es justificada una convocacion de la conferencia, y no seria posible rechazar pura y simplemente las proposiciones de la Rusia, así como no es probable que Francia haya modificado su política en Oriente.

Suponiendo sin embargo que la conferencia propuesta por la Rusia se reuna y se componga únicamente de cinco potencias, reuniéndose dicha conferencia bajo la base del tratado de 1856, que es favorable á la independencia de Turquía, esta contaria con la mayoría de los votos hasta en el caso en que Francia le fuera desfavorable, pues la Inglaterra, y la Prusia y el Austria votarian indudablemente por la Turquía.»

Montpellier 27 de mayo.

Leemos en el Mensajero del Mediodía: En un una carta de Roma nos comunican la siguiente copia del parte dado por el coronel de Pimodán sobre el choque habido entre los gendarmes pontificios y la partida de Zambianchi:

Valentana 19 de mayo, á las cinco de la tarde.

Señor General: He saludado de Montefiascone á las dos de esta madrugada con 60 gendarmes de caballeria en virtud de la noticia de que 350 voluntarios hubian pasado la frontera toscana y saqueado á Latera. A las diez llegué á este último punto. Los rebeldes habian salido para las Grutas, situado á dos leguas de distancia. Acudimos allí inmediatamente: los rebeldes estaban en la plaza y en los cafés en número de unos doscientos.

Los gendarmes se arrojaron sobre ellos con un brio que entusiasmaba; en todas partes silbaban las balas y se repartian sablazos. En un momento hubo 8 muertos y 25 heridos. Entonces grité que se concediera el perdon, pero en vano; el combate era ya demasiado empeñado. Entre los muertos de los insurrectos hay un tal Orsini, hermano del que atentó contra la vida del emperador Napoleón.

Por nuestra parte tenemos que deplorar dos muertos, un cabo y un gendarme, luego tres heridos, entre ellos el teniente Cacehil, que lo está de peligro. Tambien han sido heridos varios caballos.

Confio que los bravos gendarmes, el capitán Evangelisti y los tenientes Amuroselli y Gurcetti serán recompensados á consecuencia de este choque, el primero habido desde que vos mandais el ejército.

En cuanto á mi, he tenido la dicha de admirar el valor de esos soldados. Desgraciadamente se espantaron sus caballos. Si hubiese tenido á mi disposicion el batallon de cazadores que acababa de llegar á Viterbo, á la sazón en que marché, todos los rebeldes hubieran caido prisioneros; pero este batallon no se me unió hasta las cuatro de la tarde.

Paris 29 de mayo.

El artículo del Morning Post sobre la cuestion de Oriente parece indicar con bastante claridad la política que Inglaterra se propone seguir en las actuales circunstancias.

Segun la opinion general, el gobierno británico habia abrigado hasta ahora la intencion de imitar hasta cierto punto la política francesa, esto es, la que ha seguido en todas las cuestiones que se han presentado de algun tiempo á esta parte. Nadie desconoce que nuestro gobierno, aunque con la apariencia de apoyar los deseos de Turquía, estaba en completo acuerdo con la corte de San Petersburgo, lo

cual es un secreto que todo el mundo sabe, y nadie da entero crédito á las protestas de Francia en favor de la Puerta otomana.

Pues bien, Inglaterra aparenta seguir también esta táctica al escuchar á los rusos y al pretender que están en su derecho, tanto como las demás potencias, al protestar contra la inobservancia de Hatti-humaioum, y que están interesados mas que nadie en reclamar en favor de los cristianos de Oriente.

Parece igualmente que cierra los ojos para no ver el interés material que se oculta para los rusos bajo sus reclamaciones religiosas y filantrópicas. Será preciso en efecto ser muy ciego para no convencerse de que la situación de Turquía es igual á la que ofrecía antes de la guerra de Crimea.

Por otra parte M. de Lavalette, que ha enviado ya su informe al gobierno, no deja abrigar duda alguna sobre esta situación, diciendo que la influencia rusa es tan considerable como antes de la guerra. La mayor parte de los funcionarios turcos son adictos á la Rusia, y hasta podría decirse que están asalariados por ella. El gobierno de San Petersburgo solo espera una ocasión favorable, que se esfuerza en hacer que se presente, para volver á tener las cosas en el punto en que habían quedado. Y hasta podría suceder que la posición de Rusia llegará á tomar tal aspecto, que Francia se alarmase al ver los resultados de su alianza con aquella potencia. Es muy natural en efecto, que nuestro gobierno, á pesar de su amistad con la Rusia, no consienta sin embargo, con gusto en zanjarse la cuestión de Oriente en exclusivo beneficio de su aliado.

Pero los negocios de Sicilia ejercen una inmensa influencia sobre todas las dificultades. Si la empresa de Garibaldi triunfa, la cuestión de Oriente absorberá naturalmente la atención pública. Entre tanto, la Sicilia no es la única que mantiene paralizadas las negociaciones, pues la enfermedad del Sultan, accidente cuya certeza de día en día adquiere mayor consistencia, complica de un modo extraño las dificultades. Hoy ha circulado aquí la noticia de su muerte, pero aunque no se dá gran crédito á este rumor, es imposible dejar de ver que es un indicio de que la enfermedad se considera de mucha gravedad. Fácil sería prever lo que sucedería si se corroborase esta noticia.

No se sabe nada de Sicilia, Garibaldi continúa cerca de Palermo y es mirada como próxima hace algunos días, según los partes, la rendición de esta ciudad. Se vuelve á anunciar como segura la muerte de Nino Bixio que se haba desmentido.

El marqués de Antonini se presenta ménos triste desde ayer, aunque nada se ha trasladado de las buenas noticias que ha debido recibir, pues por el contrario se asegura que el partido de Garibaldi, lejos de debilitarse, se fortalece de día en día, no solamente con los sicilianos que acuden á agruparse en masa en torno suyo, sino también con voluntarios italianos, cuyo número es bastante considerable. Añaden que ayer partió de Génova una multitud de italianos que van á reunirse con el nuevo dictador.

Me comunican un hecho que indicaría con bastante claridad la situación del reino de Nápoles, y es que la casa Rothschild, que tiene una casa de banca en la capital de las dos Sicilias, ha juzgado oportuno suprimirla.

Acaba de abrirse en Italia una suscripción para erigir un monumento á la memoria del hermano de Orsini, que ha muerto en el territorio pontificio en un encuentro con las tropas romanas mandadas por el coronel Pimodan.

Creo haber dicho á V. que el emperador había recibido en audiencia particular al capitán de fragata M. de Russell que llegaba de Abisinia. Se asegura que á consecuencia de esta entrevista, el gobierno ha resuelto enviar inmediatamente, para continuar la misión tan bien desempeñada por M. de Russell, un agente francés cerca del Negonine Nilkas, el jefe mas poderoso de la Abisinia y el mas adicto á la Francia, y hasta se cita el nombre del personaje que se encargará de este empleo; es un capitán de artillería de marina á quien recomiendan largos servicios en el Senegal. No se habla del descontento que Inglaterra había manifestado sobre este acuerdo.

El Emperador ha recibido á una comision representante del ferro-carril de Honduras. Esta línea, por la cual se interesa vivamente el Emperador y que tiene tanta importancia á causa del istmo de Panamá y de las ventajas considerables que ofrece á todas las naciones europeas, se establecerá bajo la garantía de Francia, de Inglaterra y de los Estados Unidos.—P.

Marsella 29 de mayo.

Recibo en este momento cartas de Roma, Nápoles y Palermo.

Las de Roma del 24 nada dicen de la dimision de Lamoricière, anunciada por un parte telegráfico recibido por la via de Turin, como un rumor acreditado en Ancona. Desde entonces acá, al contrario, el general ha salido de Roma para dirigirse á Viterbo á fin de tomar nuevas medidas defensivas. Un segundo parte del coronel Pimodan, jefe de Estado mayor de Lamoricière, sobre el combate de Montefiascone, inserto en el diario oficial del 22, dice que á causa de haber sido saqueado el pueblo de Latera por la partida de Zambianchi, los campesinos han cogido algunos individuos de la partida y que uno de esos *malvivents*, como los llama el diario oficial, ha sido muerto á garrotazos. Los campesinos de las inmediaciones, sobre todo los de Casano, habían pedido ser armados, lo cual les habia sido concedido.

El capitán Corelli, el teniente Gomez, y cinco gendarmes del ejército pontificio han sucumbido á causa de sus heridas. Esto ha exasperado á los soldados.

Circula una noticia que ha producido una grande sensación en los círculos diplomáticos de Roma. Se asegura que el príncipe Wokonsky, embajador de Rusia en Nápoles, que acaba de pasar algunos días en Roma, es portador de instrucciones muy terminantes contra el desmembramiento de las Dos Sicilias y todo cambio de dinastía en dicho país. Si esta noticia que recibo por muy buen conducto se confirma, ofrecerá una discordancia manifiesta con la Inglaterra, que no solamente apoya la revolucion de las Dos Sicilias, sino que acaba de declararlo por medio del *Observer*.

A pesar de los envios incesantes de dinero á Roma por el vapor francés, las dificultades financieras siguen en aumento. Háblase de la creación del papel-moneda.

M. Grammont ha tenido un ataque de mal de piedra. Sin embargo, el embajador no habría salido para los baños si las relaciones entre Roma y Francia hubiesen sido mejores, y si el gobierno francés, en su descontento, no hubiese querido declinar la responsabilidad de los acontecimientos.

De Nápoles no hay mas que la confirmación del pánico comercial. M. Rothschild ha desembarcado en Francia grandes cantidades de dinero que remite á Londres para ponerlo en seguridad.

Las noticias de Palermo alcanzan al 21. Sigue el pánico en la ciudad; se esperaban grandes combates, pero nada se sabe definitivamente sobre el desenlace que habian anunciado ya los partes de Turin.

Montpellier 29 de mayo.

Escriben de Marsella con fecha del 26 al «Mensajero del Mediodía»:

«Esta mañana se ha recibido la mala de la India por el «Vectis». A bordo de este vapor ha llegado el gobernador general de la isla de Malta, que parte esta misma tarde para Londres. Dicese que ha sido llamado por el gobierno, quien debe darle instrucciones eventuales sobre los acontecimientos de que pudiera ser teatro el Mediterráneo. También han llegado el procurador general de Pondichery y el general Bazaine. Hoy se esperaba en Tolon al general Bourbaki.»

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

Paris, martes, 29 de mayp.

En el discurso que M. Fould, ministro de Estado, ha pronunciado en Tarbes, dice que la moderacion del emperador en la última guerra, es una prenda cierta de su moderacion en lo porvenir. El emperador quiere solamente asegurar á Francia el rango que le pertenece. A pesar de los acontecimientos que traen en perturbacion á algunos Estados, y de la agitacion que los partidos procuran crear, Francia puede dedicarse con seguridad á sus trabajos, pues sábase ya que el emperador es bastante fuerte para inspirar á todos respecto en lo que atañe á sus derechos. El emperador es un vecino demasiado leal y aliado demasiado fiel para amenazar á los demás. «(Monitor).»

Las noticias de Sicilia continúan siendo contradictorias, pero se ha confirmado la noticia de que Nino Bixio ha sido muerto.

Turin 28.—No ha terminado todavía la discusión sobre el tratado de cesion de la Saboya y Niza.

Paris, miércoles, 30 de mayo.

Londres 30.—El *Globo* publica un parte,

que dice ser oficial, anunciando que los insurgentes han tomado posesion de una gran parte de Palermo; que algunos regimientos napolitanos se han sublevado contra sus jefes, y que los buques napolitanos bombardean á Palermo.

Turin.—El tratado de cesion de la Saboya y Niza ha sido adoptado por 229 votos contra 33; habia diputados ausentes.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres en el dia 30.

Madrid: 3 por 100, 48.—Diferida, 28-10.—Personal, 11-45.

Paris: 3 por 100 frances, 69-59.—3 1/2 por 100 id., 96-25.—Interior español, 46 1/8.—Exterior, 48.—Diferida, 37 3/8.

Londres: Consolidados, 93 1/8 á 1/4.

Por lo que va sin firma.

P. J. GELABERT Y POL.

Palma.

CRONICA RELIGIOSA

Santo del dia de mañana.

LA SANTISIMA TRINIDAD, SAN ISAAC, MONGE Y STA. CLOTILDE.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana domingo, en el antiguo oratorio del Temple, se celebrará la festividad del Santo Cristo que se venera en el mismo oratorio, cantándose nona á las nueve y media, acto continuo la misa mayor; por la tarde, al toque de oracion, despues de haber rezado la corona de la Virgen, habrá un rato de oracion mental y en seguida se cantará el Trisagio de los serafines.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 4 hs. 33 ms.
Pónese... á las ... 7 » 23 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.

Las 11 hs. 57 ms. 38 s.

VINOS ESPECIALES.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

PROVINCIA DE LAS BALEARES.

Por disposicion del señor Gobernador civil de esta provincia, y en virtud de las leyes de 1.º de mayo de 1855 y 11 de julio de 1856 é instrucciones para su cumplimiento se sacan á pública subasta, en el dia y hora que se dirá, las fincas siguientes:

Remate para el dia 23 de junio de 1860, de doce á una de la tarde en las Casas Consistoriales de esta ciudad ante el señor Juez de primera instancia don Gregorio Romea y escribano don Sebastian Coll.

BIENES DEL ESTADO.

RÚSTICAS.—MENOR CUANTÍA.

Número 1.º del inventario. El monte denominado Puig de Pollensa con casita en el mismo contigua á un oratorio, procedentes de Bienes del Estado, que radica en término de la villa de dicho nombre partido de Inca. Confina al norte con tierras de don Juan Bannasar, Catalina Crespi y Martina Vila, E. con las de Juan Rotger, S. con el predio Son Bruy, O. con las de Juan Bosch. Su cabida 6 hectáreas 39 áreas 28 centiáreas 636 milésimas equivalentes á 9 cuarteradas, erial conceptuado improductivo. Existe en aquel punto el referido oratorio llamado de Nuestra Señora del Puig que con sus alrededores y camino mojonado quedan excluidos de esta venta. Por no haber estado en arriendo la casa ni el monte que se enajenan no se conoce la renta de esta finca. Los peritos le han considerado de valor en venta de 400 reales y capitalizada por la administracion bajo el tipo de 12 reales en 270 rs. sale á subasta por los 400 rs. de dicha tasacion.

Número 2.º del inventario. Otro monte de igual procedencia denominado de San Juan y conocido por el Calvario, sito en el espresado término de la villa de Pollensa, en cuyo punto hay un oratorio dedicado al cul-

to que con sus camios y alrededores mojonados no se enajenan. La cabida del monte es de 5 hectáreas 68 áreas 24 centiáreas 9472 diez milésimas equivalentes á 8 cuarteradas erial conceptuado improductivo. Confina al N. con tierras de Gerónima Font y María Suau, E. con las de María Cifre y camino del Oratorio, S. con las de Bartolomé Bannasar y Miguel Cabanellas, O. con las de Mateo Serra y María Deyá. No se conoce la renta de esta finca por no estar arrendada. Los peritos le han considerado de valor en venta 2139 reales y capitalizado en 900 rs. bajo el tipo de 40 rs. sale á subasta por los 2139 rs. de dicha tasacion.

ADVERTENCIAS.

1.º No se admitirá postura que no cubra el tipo de la subasta.

2.º El precio en que fueren rematadas las fincas que se adjudicarán al mejor postor, sean de mayor ó menor cuantía y procedan de corporaciones civiles, se pagarán en 10 plazos iguales de á 10 por 100 cada uno, el primero á los quince dias siguientes al de notificarse la adjudicacion y los restantes con el intervalo de un año cada uno para que en nueve quede cubierto todo su valor segun se previene en la ley de 11 de julio de 1856.

3.º Las fincas de mayor cuantía del Estado continuarán pagandose en los quince plazos y 14 años que previene el artículo 6.º de la ley de 1.º de mayo de 1855 y con la bonificacion del 5 por 100 que el mismo otorga á los compradores que anticipen uno ó mas plazos, pudiendo estos hacer el pago del 50 por 100 en papel de la deuda pública, consolidada ó diferida conforme lo dispuesto en el artículo 20 de la mencionada ley. Las de menor cuantía se pagarán en 20 plazos iguales ó lo que es lo mismo durante diez y nueve años. A los compradores que anticipen uno ó mas plazos no se les hará mas abono que el 3 por 100 anual en el concepto que el pago ha de ejecutarse al tenor de lo que se dispone en las instrucciones de 31 de mayo y 30 de junio de 1855.

4.º Segun resulta de los antecedentes y demas datos que existen en la Administracion principal de propiedades y derechos del Estado de esta provincia las de que se trata no se hallan gravadas con carga alguna, pero si apareciese posteriormente se indemnizará al comprador en los términos que en la ya citada ley se determina.

5.º Los derechos de expediente hasta la toma de posesion serán de cuenta del rematante.

6.º A la vez que en esta capital se celebrará otra subasta en el mismo dia y hora señalados en el partido de Inca á que pertenecen las fincas de que se trata por ser de de menor cuantía.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisicion de las fincas insertas en el precedente anuncio.

NOTAS.

1.º Se consideran como bienes de corporaciones civiles, los Propios, Beneficencia é Instruccion pública cuyos productos no ingresen en las cajas del Estado, y los demas bienes que bajo diferentes denominaciones correspondan á las provincias y á los pueblos.

2.º Son bienes del Estado los que llevan este nombre, los de Instruccion pública superior cuyos productos ingresen en las cajas del Estado, los del secuestro del ex-infante don Carlos, los de las órdenes militares de San Juan de Jerusalem, los de cofradías, obras pias, santuarios, y todos los pertenecientes ó que se hallen disfrutando los individuos ó corporaciones eclesiásticas cualquiera que sea su nombre, origen ó cláusulas de su fundacion á escepcion de las capellanias colativas de sangre. Palma 6 de mayo de 1860.—Casimiro Urech.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El lunes 4 del corriente se despachará correo para Ibiza y Valencia con el vapor don Jaime I. á las seis de la tarde; y el jueves siguiente á las once de la noche para Mahon. Palma 2 de junio de 1860.—P. A.—Pedro José Sampol.

VENTA.

La persona que desee adquirir el famoso predio de Aranjasa enclavado en el distrito municipal de Palma, camino de Llummayor, distante sobre hora y media de esta capital, podrá avistarse con don José Gonzalez Pecellio que vive en la calle de Can Sureda.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO.

Gusto.—Variedad.—Fama.—Economía.

En la Llongeta, tienda número 17, se encontrará un variado surtido de libritos para fumar de las diferentes clases, calidades y fábricas de mas crédito y fama del continente, entre las que sobresale la del señor Ridaura, en Alcoy, cuya especialidad en la finura y pureza de la fabricación del papel, ha hecho sea europeo su nombre, que cuenta con mas de setenta años de merecida y extraordinaria aceptación.

También se encontrará en dicho establecimiento el legítimo y verdadero papel regaliz, cuyo uso, tan beneficioso al fumador, se ha hecho facultativo y generalmente recomendable; en razón á que, las materias de que se compone, favorecen al pecho en vez de perjudicarlo. Otras muchas clases y marcas de papel esquisito se hallarán asimismo en la citada abundante espenduería, como la especialísima del Pontuls del señor Riupolles, y demas que estarán de manifiesto.

Esto unido, á la variedad del surtido que se encontrará en fósforos de verdadera yesca, cerillas, luz con carton y otra infinidad de clases, harán que el gusto del consumidor quede satisfecho justa y cumplidamente al honrar el espedido establecimiento.

El dueño del mismo, ha procurado, á la vez, tener un abundante repuesto de botellitas de tinta superior y hermosa que escasea mucho en esta Isla, y tanto este, como los demas se espendrán á equitativos y módicos precios; y últimamente, á los verdaderamente de fábrica, cofres de todas dimensiones y de una firmeza y solidez inmejorables.

IMPORTANTE.

Mr. CARLOS MARESCOTTI, italiano, tiene el honor de anunciar á este público que en vista de la mucha aceptación que han merecido sus trabajos ejecutados desde la clase mas económica y sencilla hasta los mas perfectos y costosos en los muchos techos de molduras de yeso que ha practicado, ha resuelto establecerse definitivamente en esta ciudad.

Las personas que tengan casas en construcción y deseen utilizarlo, ó los que quieran restaurar, cambiar ó modificar, ya en todo ó ya en parte los techos de sus habitaciones, pueden avistarse con él en su casa habitacion, calle del Carmen, número 79, bien persuadidos que no tendrán nada que desear en la economía y perfección de los trabajos que le encarguen.

Advierte á los que tengan intencion de hacer alguna obra de esta clase que los techos yeso, lisos y sin molduras con un simple cordon y cornisa, resultan algo mas caros que los de tela que acostumbra ponerse en este pais, cuya circunstancia es digna de apreciarse.

AVISO.

Mr. MARIÑAC, tan conocido del público mallorquin, pone en conocimiento de sus constantes favorecedores que ha trasladado su establecimiento calle de San Nicolás, frente las tiendas del señor Carlotta, donde se encontrará una abundante colección de estampas de todas dimensiones. Un magistral surtido de marcos dorados ovalados. Otro idem de cuadrados. Espejos de todas dimensiones. Estereóscopos con sus vistas y grupos. Viñetas, y dibujo lineal. Frontes de chimeneas. Grande y variado surtido de estampitas caladas para devocionarios y otras varias á la hoja doradas. Colecciones de mapas en castellano. Atlas de Doufour de veinte mapas tambien en castellano. Cuadernos y modelos de escritura y letras de ornato.

Todos los mencionados artículos se venderán á precios sumamente arreglados.

Al público.

En vista del exceso de líquidos con que cuenta la lechería establecida en esta ciudad contigua á la antigua Pescadería, hasta el día 1.º de julio próximo marca los precios siguientes á sus consumidores; exceptuando tan solamente un cierto establecimiento público, cuyos principales no deben contar con tales precios en caso de que tuviesen necesidad de emplearse de los líquidos de la mencionada.

1 medida de leche de cabra, vaca ú oveja, ordeñada á la vista del comprador siempre que se presente de 5 á 6 de la mañana y al anochecer.	4 cuartos.
1 medida de las mismas ordeñada con alguna antelación, pero pura bajo la mas absoluta responsabilidad del vendedor.	3 »
1 medida de leche de burra ordeñada en el establecimiento á la vista del comprador.	12 »
1 idem de idem ordeñada á domicilio.	18 »
2 medidas de leche de cabra, vaca y oveja mezcladas, pero puras, pedidas al establecimiento de 10 á 12 de la mañana.	5 »
3 idem de idem.	7 »
6 idem de idem.	12 »

BAÑOS.—El establecimiento de baños situado en la calle de los Huertos se abrirá el día 1.º del próximo junio, permaneciendo abierto todos los dias desde las seis de la mañana hasta las ocho de la noche por ahora y mas adelante hasta las diez.

LADRILLOS.—En la plazuela del Temple, enfrente del Peso de la Paja, hay un gran depósito de ladrillos finos de Valencia, compuesto de mas de cuarenta muestras buenas y finas. Sus precios son: blancos, á 13, 14, 15 y 16 sueldos; jaspados, á 18 y 19 sueldos.

GRAN RIFA

ESTRAORDINARIA EN FAVOR DEL BIZARRO EJERCITO ESPEDICIONARIO

DE ÁFRICA.

El comisionado en esta isla para la expendición de billetes de la rifa extraordinaria del ejército de Africa, ha recibido aviso que el domingo 17 del próximo junio debe tener efecto el sorteo, y para inteligencia del público se anuncia que por todo el día 12 del citado mes cesará la venta de dichos billetes.

PLUMAS EMMANUEL.

El gran consumo que han obtenido estas plumas metálicas y la cantidad considerable que de ellas ha mandado fabricar su dueño, le han hecho alcanzar una economía que, de acuerdo con sus deseos de que las mismas estén al alcance de todos para generalizar su uso en España, le permite hacer una importante disminución en los precios; y por lo tanto, se venderán en adelante:

A 6 reales la cajita de 50 plumas.

A 11 idem, la de 100 idem; en vez de 8 y 15 reales á que se vendían.

Las hay de todos los cortes: Marca H, muy fina para letra inglesa. Idem HH, fina para idem idem. Idem HHH, mediana para idem española. Idem HHHH, gruesa para idem idem.

Depósito en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, núm. 74.

LENCERIA.

En el establecimiento de dicho artículo situado plaza de Cort, esquina frente la Cárcel, acaba de recibirse un completo y variado surtido de:

HOLANDAS, irlandas de puro hilo, pañuelos batista blancos y con cenefas de colores, pancheras para camisa de hombre, lisas y bordadas, piqué blancos y colores, cuellos bordados blancos, de luto y medio luto para señora. Toallas, mantelerías y otros varios géneros, todos los cuales se espendrán á precios sumamente módicos.

Los que compren piezas enteras de lienzo se les hará una rebaja en el precio.

También se venden en dicho establecimiento:

CAMISAS de hilo para hombre desde 34 reales una hasta la calidad mas superior y se cuida de la confección de las mismas á gusto del comprador.

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS DE ESCRITORIO,

como papel de lujo y ordinario de todas sus innumerables clases; sobres adecuados á cualesquiera clase de papel; carteras y pupitres en su inmensa variedad; calendarios de cuadro; cortaplumas ingleses superiores; plumas de acero de muchísimas formas, plumas de ave de todos números; portaplumas ordinarios de hierro hasta los finos de nacar; vitelas blancas y de colores; lapiceros; pesacartas; pesamonedas; juegos de lotería y dominó; goma para borrar tinta y lapiz en pastillas y en maderos; lacres finos, ordinarios y de colores; tintas para escribir y trasmisibles; obleas; arcillitas; sandaraca; sellos; timbres ó llamadores, y otros mil objetos pertenecientes al escritorio, de invención moderna y desconocidos hasta el día.

El papel que se compra se timbra gratis con iniciales.

Dichos objetos se venden en la imprenta de Gelabert, Pas den Quint, número 74.

HELADOS:

Los que se espenden en el «Café de Oriente» están confeccionados y bajo la dirección de Catalina hija del tan acreditado Bartolo, que deseosa de complacer á los numerosos parroquianos del establecimiento, ademas de dedicar todo su esmero y cuidado á que no desmerezcan de los que elaboraba su difunto padre, ha podido conciliar se espendan á los mismos precios que entonces, por lo que quedan reducidos desde hoy á los siguientes:

Sorbetes de Fresa, Café y Avellana á 18 cuartos.

Id. de mantecado y demas frutas del tiempo. 15 »

Orchata superior y granizados de frutas. 12 »

Cuartos ó Biscochos. 4 »

Un buen profesor amenizará al Piano las horas de refresco con piezas escogidas, dejándose oír en las salas del entresuelo y jardín, abiertas al público para dicho objeto.

Se admiten toda clase de encargos que conciernan al referido ramo de helados.

PERDIDA.—El lunes, segunda fiesta de Pascua, se perdió desde el Pas den Quint á la iglesia de San Nicolás, un medallón en forma de reloj pequeño que contiene dentro un rizo de cabello. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, se sirva presentarlo en la tienda de modas y sederías nombrada LA LINDA en el mismo Pas den Quint, y dando las señas se gratificará competentemente.

ALQUILER.—En la calle d'en Parpal contiguo á la iglesia de las Milanas, hay un segundo piso para alquilar que reúne ventajosas circunstancias para una familia. En la misma casa darán razon.

ALQUILER.—En la calle de la Barretería, manzana 237, número 18, se alquila un tercer piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente y de pozo. En la manzana 1.ª número 58, calle de la Almadaña, darán razon.

RETRATOS.

Fotográficos, al óleo, decoraciones y restauración de cuadros.

Jaime Marín, calle nueva del Carmen, número 6.

GRAN BARATURA DE ESTAMPAS

de varios tamaños, que representan efigies de Santos é Historias, iluminadas y en negro. Imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, 74.

GUIA DE FORASTEROS

EN LAS ISLAS BALEARES

PARA EL AÑO 1860.

Véndese en la imprenta de Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

Aviso á los viajeros.

En la villa de La Puebla, calle dels Felius, número 80, acaba de establecerse una fonda muy capaz y se ofrece un esmerado trato.

AVISO AL PÚBLICO.

El maestro zapatero José Barbavá que vivía en las vueltas del Borne, ha trasladado su taller en las casas nuevas de la calle de la Riera frente al teatro.

UN JOVEN DE 21 AÑOS DE EDAD, DE buenas circunstancias, desea encontrar casa para servir en clase de criado. Sabe conducir carruon y cuidar la correspondiente caballería, como tambien los demas quehaceres de una casa. Darán razon en el Banco del Aceite, hostel de Söller.

BAÑOS DE LA CALLE DE LAS PUSAS.

Se abrirán el lunes 4 de los corrientes.

BIOGRAFÍA POLÍTICA Y MILITAR

DEL
Excmo. Sr. D. Juan Prim,

Teniente General, Grande de España de primera clase, Conde de Reus, Marques de los Castillejos, Senador del reino, etc., etc.—O sea relacion circunstanciada de sus hechos de armas como militar y de sus vicisitudes como hombre político, conteniendo cuanto hay de mas notable en su vida.

POR DON FRANCISCO GONZALEZ LLANOS.

Se halla de venta, en un folleto de esmerada impresion, acompañado de un magnífico retrato, el mejor y mas parecido de cuantos se han hecho hasta el día del ilustre personaje de que nos ocupamos, al infimo precio de TRES REALES en la imprenta de Pedro José Gelabert, Pas d'en Quint, número 74.

PALMAS:

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.